

# Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH\_CP-03/2020 Español

Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [AQUÍ](#)



## Corte IDH

Protegiendo Derechos

### INAUGURACIÓN DEL AÑO JUDICIAL INTERAMERICANO 2020 Y TOMA DE POSESIÓN DE NUEVA DIRECTIVA



*San José, Costa Rica, 3 de febrero de 2020.* - El día de hoy se realizó la ceremonia de Apertura del Año Judicial Interamericano 2020 con la participación del Honorable Presidente de la República de Costa Rica, Sr. Carlos Alvarado Quesada, la Primera Dama de la República de Costa Rica, Sra. Claudia Dobles Camargo y la Sra. Christina Figueres Olsen, Exsecretaria Ejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, así como otras altas autoridades del gobierno costarricense, los miembros del Cuerpo Diplomático acreditado en Costa Rica y representantes de la sociedad civil.

Previamente a la ceremonia, el Pleno de la Corte Interamericana se reunió con el Presidente de la República de Costa Rica, la Primera Dama y el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto donde tuvieron oportunidad de dialogar sobre los desafíos en materia de derechos humanos en la región y el mundo.



Durante la Ceremonia de Inauguración del Año Jurídico Interamericano 2020 se realizó la toma de posesión formal de la nueva Directiva de la Corte compuesta por la Jueza Elizabeth Odio Benito como Presidenta y el Juez Patricio Pazmiño Freire como Vicepresidente. Esta nueva Directiva inició su mandato el 1 enero del 2020 y lo concluirá el 31 de diciembre del 2021.

"Quisiera agradecer a mis colegas la confianza y distinción que me otorgan de dirigir por un período de dos años este alto Tribunal de Derechos Humanos de las Américas", destacó la Presidenta de la Corte Interamericana durante la ceremonia de toma de posesión. Para la Presidenta se trata de un mensaje claro de la Corte Interamericana de que es necesario contar con mujeres en todos las esferas de liderazgo, tanto en el ámbito nacional como internacional.

"Asumo este desafío con humildad y el compromiso inquebrantable de que buscaré aportar criterios que consoliden una nueva etapa de nuestra jurisprudencia encaminada a fortalecer la democracia, la paz, la justicia de género y los derechos económicos, sociales y medioambientales", agregó la Jueza Odio Benito.

Afirmó que el papel central que han tenido a lo largo de los 40 años de existencia de la Corte IDH, "la lucha contra la violencia sexual y el reconocimiento de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres que ocupan un papel central en nuestra jurisprudencia".

Igualmente, se refirió a la situación de las protestas sociales alrededor de la región y destacó que "la violencia no deberá nunca ser una respuesta".

A su vez, la Presidenta de la Corte Interamericana hizo un llamado al diálogo social como respuesta ante la violencia en nuestras sociedades y condenó firmemente "el discurso de odio que se nutre de una alarmante y creciente misoginia, xenofobia, racismo, antisemitismo, homofobia, lesbofobia, transfobia e islamofobia. Este discurso, muchas veces, es recogido y alimentando por las hoy redes sociales".



**Por su parte, el Presidente de la República de Costa Rica, destacó que** "la Corte ha marcado un camino en el trabajo por los Derechos Humanos" y resaltó la gran trayectoria que ha tenido la Jueza Elizabeth Odio Benito en el marco de la protección a los derechos humanos en el continente.

"La Corte Interamericana de Derechos Humanos ha señalado al continente el rumbo en materia de Derechos Humanos", afirmó el Presidente de la República de Costa Rica.

Respecto a la relevancia de la equidad de género en la composición de los órganos de justicia, el Presidente de la República de Costa Rica señaló que este país "emprenderá todos los esfuerzos diplomáticos necesarios con miras a asegurar la paridad en la composición de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y de esta manera poder contar con el aporte de las mujeres de las Américas que luchan por la justicia, la democracia y la paz".



## **Derechos Humanos y Cambio Climático**

Como parte de la ceremonia de Inauguración del Año Judicial Interamericano 2020, se dio paso a la Conferencia Magistral "Derechos Humanos y Cambio Climático" dictada por la Sra. Christiana Figueres Olsen, quien se desempeñó como Secretaria Ejecutiva de la Convención Marco de Naciones sobre Cambio Climático.

"El cambio climático potencia las desigualdades económicas y sociales en nuestros países, por ello urge redoblar esfuerzos a nivel internacional y nacional para trabajar en su mitigación", destacó la Sra. Figueres Olsen.

A su vez la especialista hizo un llamado a la acción inmediata para afrontar esta situación: "esta es la década decisiva para frenar el cambio climático y proteger los derechos humanos de las personas desplazadas por su impacto".

La Sra. Figueres Olsen destacó el trabajo del Sistema Interamericano de Derechos Humanos en marcar con sus sentencias y opiniones consultivas un camino en la protección del derecho a vivir en un medio ambiente sano. "Gracias al trabajo de la Corte, particularmente con su Opinión Consultiva 23 de 2017, la región ha marcado un precedente reconociendo que el derecho al ambiente sano es parte de los derechos humanos fundamentales".



\*\*\*

El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana [www.corteidh.or.cr](http://www.corteidh.or.cr) o envíe un correo dirigido a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario a [corteidh@corteidh.or.cr](mailto:corteidh@corteidh.or.cr). Para la oficina de prensa contacte a Matías Ponce a [prensa@corteidh.or.cr](mailto:prensa@corteidh.or.cr).

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a [comunicaciones@corteidh.or.cr](mailto:comunicaciones@corteidh.or.cr). También puede seguir las actividades de la Corte en [Facebook](#), [Twitter](#) (@CorteIDH para la cuenta en español y IACourtHR para la cuenta en inglés), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#) y [Soundcloud](#).

Corte Interamericana de Derechos Humanos. 2020.  BY-NC-ND

Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 3.0 Unported](#)  
Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses, San Pedro, San José, Costa Rica.

 (506) 2527-1600

 [www.corteidh.or.cr](http://www.corteidh.or.cr)  
[corteidh@corteidh.or.cr](mailto:corteidh@corteidh.or.cr)

 Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses,  
San Pedro, San José, Costa Rica.